
▲2009年開始，灣仔北會展區多項大型工
程一項接一項，變成露天大地盤，水馬縱
橫交錯，令司機隨時行錯路、兜遠路。

糖街→告士打道→港灣道→分域街迴旋處→ 「再轉入告
士打道」 →菲林明道→博覽道東→博覽道→會展新翼

5月測試：9分17秒；7月測試：10分28秒

路線一

（舊路線：7月前的舊行車路線）
糖街→告士打道→會議道→分域街迴旋處→
「再轉入告士打道」 →菲林明道→博覽道東→
博覽道→會展新翼 11分56秒

路線二

糖街→告士打道→柯布連道→駱克道→菲林明道天橋→博覽道東→博覽道→會展新翼
5月測試：12分鐘；7月測試：8分50秒

路線三

（新路線：7月4日的新路線）
糖街→告士打道→會議道→
(新路)萬麗海景酒店支路→博覽道東→
博覽道→會展新翼 7分42秒

路線二



「由讀中學到現在，住在灣仔北咁多年，這
個大地盤就持續做了那麼多年，一直都未消停
過。」

工程拖延沒完沒了
現年28歲住在港灣道灣景中心大廈的楊先

生，自中學開始，經歷了灣仔北多項工程的此起
彼落， 「先是如 『斷橛禾蟲』 般，斷斷續續地修
建海濱長廊，這裏建一小段，那裏建一小段，搞
到好亂。」

自2009年後，隨着 「中環灣仔繞道」 及東
鐵 「沙中綫」 等大型工程的陸續展開，灣仔北會
展周圍變得更亂。

「成個灣仔北同會展周圍，就好似被 「劏
開」 的露天大地盤，四處都是分隔道路的水馬，
大型工程車出出入入，灰塵好大，不時交通管
制，又成日改路，車站搬來搬去，每次搬站都令
人無所適從，十幾年都係咁，真係煩！」

「最慘係，有好幾年，經常在晚上，在地盤
傳出疑似電動機器低沉的嗡嗡施工怪響，斷斷續
續至凌晨2、3點，令人不勝煩擾，長期受咁啲
噪音滋擾，真是搞到人都癲。」

「上次中環灣仔繞道通車（2019年），以
為大地盤時代快結束了，點知還是一個大地盤。
沙中綫會展站今年5月投入使用後，好了，以為
噩夢從此拜拜，點知又係一個爛地盤，四圍都是
水馬和地盤工程，空歡喜一場！」

「灣仔北咁細地
方，咁多年來工程都是
一小塊一小塊地做，不
明白是不是各部門之間
無協調。」 楊先生希望
各部門可以協調同步，
不要 「十多年都係咁，
見不到起色。」

「青春期已畀咗佢，唔想中年期都畀埋
佢！」

對於港道灣及周邊未來12年仍有多項大型
工程及多幢大樓要拆卸重建，楊先生無奈慨嘆：
「唉，人生有幾多個十年？」

灣仔北街坊的苦況，除了楊先生外，感同身
受的市民比比皆是，尤其是司機，混亂情況十多
年來一直是駕駛者們的 「心結」 。

欠缺整體統籌規劃
「呢區成日修路，交通指示又唔清晰，又

亂，又經常塞車，早前曾從九龍去灣仔會展就行
錯兩次路，還被客人埋怨，現在聽到客人話要來
會展就頭痛！」 剛在灣仔北會展讓客人下車的九
龍區 「的哥」 郭先生向記者慨嘆。

為實證灣仔北的交通情況，對港島路況並不
陌生的記者在5月下旬和7月初的中午非繁忙時
段，先後由銅鑼灣的糖街前往灣仔新會展，分三
條路線駕車測試，三條路全程均約2.5公里，全
要兜圈，當中最快的要7分42秎，最長的要12分
鐘，差距最多逾4分鐘（詳見表）。若駕駛者不
熟路，稍為 「行差踏錯」 ，相信耗時更長。

歸根究柢，是會展周邊道路長期欠缺有效全
面的統籌規劃建設，長期封路掘地、改道所致，
駕駛者要繞大圈才抵會展新翼門口。

「會展地區附近的交通很混亂，成日都在掘
路、改路，今天這條路可行，可能明天又改了，
次次來都唔同，經常要兜大圈，真畀佢玩死。」
到會展送貨的司機林先生嘆道。

難以適應的還有長年在港島搵食的 「的哥」
羅先生： 「會展周邊的工程搞了十年八載，經常
嚟的司機熟路還好，否則好難適應，要兜來兜去
才入到會展。」 羅希望工程快點結束，並增加會
議道和港灣道的右轉交通燈位，方便司機不用兜
路。

為改善港島交通和沿岸景
觀，位處商業黃金圈及交通樞紐的
灣仔北會展區域，十多年來大型的
土木工程沒有停過。

中環灣仔繞道工程自2010年1月動工後，
2015年迎來沙中綫的會展站工程。2020年7月
觀光新景點 「西園景平台」 開工。十多年來，
市民、司機、商戶等飽受 「大地盤」 時代的煎
熬。

中環灣仔繞道隧道位於中環及灣仔填海區
內，工程全線於2019年2月通車。2012年中東
鐵 「沙中綫」 開展工程，港島區前期工程於
2013年中展開，至2015年灣仔會展站工程展
開。當中大圍至紅磡段第一期於前年2月開通，
紅磡至金鐘段的第二期工程，在5月15日正式通
車。

兩大工程雖已完工並交付使用，不過，會展
中心周邊的道路交通並沒有改善，大型工程接踵
而至。

在 「灣仔發展計劃第二期建造工程」 中，以
維港作背景的新觀光景點 「西園景平台」 ，於前
年7月動工，該觀光平台橫跨會議道、龍和道和
博覽道，面積約3.65萬呎，預計2024年完成。

此外，為配合未來會展的新發展需求，特首
林鄭月娥在《2020年施政報告》中宣布，落實
拆卸重建灣仔北的政府大樓、稅務大樓及入境事
務大樓以及港灣道的消防局，建成與會展互相連
成一體，集會展設施、酒店及甲級寫字樓的 「會
展新翼」 大樓，屆時可提供約3萬平方米會展租
用面積，預計2026年底前完成遷出，並於7年內
完成工程。即使工程順利，灣仔北的 「大地盤」
時代至少將再順延12年。

兩項工程 再持續12年
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土木工程拓展署、運輸署及路
政署綜合回覆《大公報》表示，
「灣仔發展計劃第二期」 工程由土
木工程拓展署（土拓署）負責，包

括於灣仔北香港會議展覽中心（會展）西面建造
西園景平台，項目現正進行地基工程。

因應工程需要，會展以西的部分道路需實施
臨時交通管理措施，但不會影響由銅鑼灣前往會
展新翼的駕駛人士。土拓署會採取適當措施，盡
快完成有關工程和減少對駕駛人士影響。

另外，會展以東亦進行 「灣仔發展計劃第二
期」 道路工程，包括改善一段會議道及鴻興道。
為進行有關工程，會議道及鴻興道實施臨時交通
管理措施。

根據最終道路安排，萬麗海景酒店對開的菲
林明道和會議道交界處將有一條新建支路，駕駛
人士沿會議道西行經過與菲林明道／博覽道東交
界後，可左轉進入連接菲林明道北行的新建支路
（見右圖），再前往會展新翼。該新建支路預計
今年第三季完成並開放使用，整項道路改善工程
預計今年內完成。

至於有關港灣道或會議道西行安排交通燈容

許車輛右轉進入菲林明道或博覽道東，運輸署經
考慮後，認為附近交通較為繁忙，有關改動將影
響上述路口及下游路口的容車量及行車暢順，因
此暫不採納有關建議。

大公報記者在7月4日，再駕車由糖街經告士
打道轉入會議道往會展新翼實測，發現運輸署原
定第三季度開放使用的 「萬麗海景酒店新建支
路」 ，已提前開通使用，新的道路措施明顯比之
前兜少了路，相比之前要經分域街迴旋處，再轉
入告士打道，轉入菲林明道，再轉博覽道，才到
會展新翼，明顯快了約4分鐘。

政府覆《大公報》：採取措施減少影響
減低
擾民

「現時由北角前往灣仔進入會
議道是較麻煩，需到IFC（國際金融
中心）右轉至摩天輪，才能繞至會
展新翼，如果司機不熟路會兜好遠

甚至行錯路線。」 香港汽車會會長李耀培對大公
報記者表示，上月曾由北角驅車前往灣仔會展新
翼，實地了解情況。

「由北角往中環方向前往會展新翼，原則上
過了巴士站之後的會議道與菲林明道交界的十字
路口，可設右轉燈位，車輛直接右轉進入博覽道
東前往會展新翼就最方便。」

但受該處地面工程影響，以現時的行車路線
或依運輸署給予的新指引，駕駛人士沿會議道西
行經過與菲林明道／博覽道東交界後，前行一段
路左轉進入連接菲林明道北行的新建支路，再前

往會展新翼也可以，但繁忙時段如此兜路肯定費
時失事。

李耀培隨後向運輸署負責該路段工程的工程
師了解工程進展和交通安排，對方表示： 「該路
段全是臨時性的交通指引，整個交通系統不是一
個獨立個體，要兼顧周邊其他方向的行車路線，
如果在會議道與菲林明道十字路口設一個右轉
燈位不是不可以，但會影響到其他路段的車
輛，導致大塞車的後果更加嚴重。」 該名工程師
續指出，整段路的工程好快會竣工並將在7月完
成。

對於會展新翼的臨時交通指引，李耀培強調
短期可以接受，如屬長期安排，他會強烈要求增
加右轉燈位，並希望盡快完成整個工程，方便車
主出行。

改路左穿右插 司機怕怕
費時
失事

索引圖
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呂先生：

「會展這邊常改路，試
過行錯路，要兜好遠才
可去到會展新翼。」

林先生：

「會展都整咗
好耐，龍和道
那邊成日改完又改，真係冇佢
符，我哋梗想佢改好，但光是
市民想冇用，最重要係政府肯
落力做好先得。」

蔡先生：

「在這區返
工的司機都
知道，會展新翼那邊經常改
路，有時改路後指示牌又不
清晰，不時會行錯路，希望
工程盡快完成。」

▼大公報記者
駕車由糖街經
告士打道轉入
會議道往會展
新翼，實測不
同路線的行車
時間。
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記者實測路線 記者在相距1個月前後
實測三條路線行車時間如下：

改路又改路，兜好遠
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司機如入迷宮司機如入迷宮 居民盼工程提速居民盼工程提速

◀灣仔北居民楊先生對於區內的道
路及基建工程持續逾10年，感到相
當無奈。

駕駛者
有Say


